

COMUNICADO DE LA PLATAFORMA MEMORIA Y DEMOCRACIA ANTE LA DEROGACIÓN DE LA LEY DE MEMORIA HISTÓRICA Y DEMOCRÁTICA DE CANTABRIA (13/9/24)

La Plataforma Memoria y Democracia de Cantabria, ante los inicios de la derogación por parte del PP de Cantabria de la actual Ley de Memoria Histórica y Democrática 8/2021 de 17 de Noviembre, quiere dejar constancia de que:

-El Partido Popular (PP) de Cantabria ha iniciado los trámites para derogar la Ley de Memoria Histórica y Democrática -como han realizado ya en otras CCAA- con una nueva ley de tres artículos tras las presiones a las que ha sido sometido por Vox, la escisión ultraderechista del PP convertida en partido. Prueba de ello es que va a tardar once meses en dar cumplimiento a la proposición no de ley que aprobó en el Parlamento de Cantabria a instancias de Vox, pero sólo ha necesitado ocho días para presentar su propuesta tras la iniciativa parlamentaria registrada por Vox que buscaba así presionar al Ejecutivo del PP.

-La posible derogación de esta Ley de Memoria Democrática, aun factible porque PP y Vox tienen votos suficientes para llevarla a cabo, jamás la podrán presentar como un hecho democrático porque contraviene todas las convenciones y tratados internacionales de derechos humanos a los que el Reino de España está adherido.

Estos organismos internacionales nos conminan desde hace años para que se realicen todas las tareas necesarias para normalizar la vida social como en todos los países que han sufrido conflictos violentos prolongados con numerosas víctimas. A saber, el conocimiento del pasado y, por tanto, de la Verdad investigando todos los hechos y detallando todas las víctimas y victimarios; la Justicia y Reparación para todas esas víctimas (incluidas la búsqueda de desaparecidos y las exhumaciones de asesinados), y una voluntad firme de la sociedad de No Repetición de dichos crímenes.

De esta forma, el Relator de Naciones Unidas nos ha exigido una y otra vez en sus informes la implementación sin demora de las leyes de Memoria Histórica y Democrática relativas a todo tipo de crimen ocurrido en la llamada Guerra Civil y durante la dictadura del general Franco.

-Por tanto, esta actitud humillante de PP y Vox supone la continuidad de su esfuerzo por ocultar el pasado a los españoles y por continuar con la división entre vencedores y vencidos, impidiendo a esta sociedad una convivencia sana, respetuosa y pacífica basada en la verdad histórica.

Por todo lo anterior, queremos transmitir a la opinión pública que:

-La derogación de esta Ley que hasta ahora daba cobertura institucional a las deudas pendientes de la sociedad para con las familias de todas y cada una de las víctimas por crímenes cometidos durante la Guerra Civil y la dictadura de Franco supone para estas familias una palada más de tierra sobre todos sus muertos allí donde se encuentren -fosas comunes, cunetas, etc.- y genera una nueva revictimización.

-Nuestra Plataforma Memoria y Democracia alerta y copia esta comunicación al Comité de la Desaparición Forzada de la Organización de las Naciones Unidas ante la sistemática arremetida del Partido Popular contra leyes que responden a los mandatos de derechos humanos a los que deben honrar las instituciones españolas.

-Las leyes de Memoria histórica y democrática en este país, y en Cantabria en particular, ni son ni pueden ser patrimonio de ningún bando, partido político o grupo social, sino que corresponde a toda la sociedad protegerlas e implementarlas para sanar las heridas sin cerrar de todas las víctimas por aquellos trágicos crímenes.

Y es, quizá incluso, toda la sociedad la mayor beneficiaria de dichas leyes al contribuir éstas a la pedagogía y al conocimiento de nuestro pasado más cercano que ayude a prevenir una de las mayores amenazas de nuestras democracias, como es la violencia estructural y sistemática que una vez acabó con los derechos, vidas y esperanza de varias generaciones de españoles con una sublevación militar, una sangrienta guerra y una dictadura autocrática de casi 40 años.

-Desde la Plataforma Memoria y Democracia hacemos un llamamiento a toda la sociedad cántabra para que muestren su firme rechazo a este atentado democrático participando activamente en las diversas acciones y movilizaciones que desde esta Plataforma llevaremos adelante. Sin Memoria no hay futuro!.